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N i e d e r s c h r i f t
O r t s c h a f t s r a t G l a d a u

Gladau/2019-2024/30

Sitzungstermin: Mittwoch, 22.11.2023
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: Uhr
Ort, Raum: Genthin OT Dretzel, Gemeindehaus Dretzel

Anwesend sind:
Mitglieder des Gremiums
Herr Klaus Voth CDU
Herr Marc Randel CDU
Herr Henry Krüger CDU
Herr Ingo Märtens CDU
Frau Gabi Wille FFW Gladau
Herr Eric Nitschke FFW Gladau
Herr Tino Wächter FFW Gladau
Verwaltung
Frau Annett Hannemann

Es fehlen:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der
Beschlussfähigkeit

2 Bestätigung der Tagesordnung

3 Einwohnerfragestunde

4 Bestätigung der Niederschrift vom 30.08.2023 - öffentlicher Teil

5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil

6 Informationen des Ortsbürgermeisters - öffentlicher Teil

7 Informationen der Verwaltung - öffentlicher Teil

8 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil

14 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen
Sitzung

15 Schließung der Sitzung

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
sowie der Beschlussfähigkeit
Der vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Räte und anwesende Gäste.
Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.
Es sind vorerst 6 Ortschaftsräte (OR) anwesend. Herr Randel kam später hinzu.
Als Gäste sind Herr Foth und Herr von Ostau anwesend.
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TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form einstimmig bestätigt

beschlossen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0

TOP 3 Einwohnerfragestunde
Herr von Ostau hat eine Frage zum Solarpark. Es war der Presse zu entnehmen,
dass es laut Herr Otto eine tragfähige Lösung für Unternehmen, Stadträte und Bürger
geben soll. Er möchte wissen wann das ist.

Herr Voth erläutert hierzu, dass die Ortschaftsräte und Bürger auch gehört werden
möchten. Der Wirtschafts- und Umweltausschuss (WUA) hat beschlossen es zurück
an die OR zu geben, um zu hören wie sie darüber denken. Dann hat der Bau- und
Vergabeausschuss (BVA) darüber beraten, Frau Turian hat die Empfehlung gegeben,
dies an die OR zu geben um sie anzuhören. Hierzu soll es eine gemeinsame Sitzung
mit WUA, BVA und OR geben. Ein Termin hierzu ist noch nicht bekannt. Danach
beschäftigen sich die Ausschüsse und der Stadtrat (SR) dann anschließend noch
einmal damit. Zur SR Sitzung am 14.12.23 ist es leider nicht mehr machbar, aber
dann im Januar 2024. Dazu wird die Verwaltung die OR einladen.

Herr von Ostau gibt an das der Flächennutzungsplan mit Kategorien versehen ist.
Hierzu ist von einer sogenannten Pufferzone die Rede im Fiener Bruch. Er fragt nach,
ob dies über den Kopf der Bürger entschieden wurde. Dies ist ein Vogelschutzgebiet
im Fiener, es zieht sich um den Fiener Bruch und betrifft die Ortschaft Dretzel. Er
möchte wissen, ob der Ortsbürgermeister (OBM) dazu gehört wurde. Er hat
Bedenken wegen des Vogelschutzgebietes. Die Planung für den
Flächennutzungsplan liegt in der Pufferzone. Darüber muss man sprechen. Der
Entwurf wäre nur zu realisieren, wenn wir nicht rausfallen

Herr Voth entgegnet darauf, dass der OR dazu nicht gehört wurde. Die Verwaltung
hat sich an dem regionalen Entwicklungsplan orientiert, je nachdem wie sie favorisiert
werden. Der regionale Entwicklungsplan ist bei Photovoltaikanlagen (PVA)
maßgebend.
Alle Flächen über 20 ha werden gesondert bewertet. Vor längerer Zeit war ein
Anliegen Windräder nahe der süßen Ecke zu stellen wegen des Vogelschutzgebietes
gescheitert.

Herr von Ostau merkt an, dass dies aus baurechtlicher Sicht nicht am
Netzanschlusspunkt liegt. Dies sei aber für Dretzel möglich. Er hat ein Schreiben von
der Avacon, dass dies mit der PVA Anlage in Dretzel gegeben sei.

Herr Voth äußert dazu, dass der Anschlusspunkt angeblich in Bergzow liegen soll und
eine Leitung dort hin verlegt werde.

TOP 4 Bestätigung der Niederschrift vom 30.08.2023 - öffentlicher Teil
Die Niederschrift wurde in der vorliegenden Form einstimmig bestätigt.
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Einstimmig beschlossen

ungeändert beschlossen
Ja 5 Nein 0 Enthaltung 1 Befangen 0

TOP 5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil
Von Seiten der Stadtverwaltung sind keine Vorlagen gegeben. Hier kein
Handlungsbedarf. Herr Randel kam hinzu.

TOP 6 Informationen des Ortsbürgermeisters - öffentlicher Teil
Herr Voth verliest hierzu die Anlage 1 mit Informationen zu Geburtstagen, Jubiläen
und weiteren wichtigen Informationen für die Ortschaft. Detaillierte Ausführungen
siehe Anlage 1.

TOP 7 Informationen der Verwaltung - öffentlicher Teil
Laut Herr Voth sollte Herr Peters hier etwas nachreichen. Dies ist nicht geschehen.
Nachfrage durch Frau Hannemann bei Herrn Peters.

Weiter Informationen Siehe Anlage 2

TOP 8 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil
Hier gab es von Herrn Märtens eine Frage. Auf dem Friedhof Gladau stehen trockene
Bäume im hinteren linken Bereich (5 Stück) an der Grundstücksgrenze, die müssten
entfernt werden.
Frau Wille ergänz hierzu, dass der trockene Baum am Kindergarten immer noch nicht
entfernt wurde. An der Kinderfeuerwehr am ehemaligen Jugendclub ist der
Bewegungsmelder defekt. Die Lampe im Vorraum des Dorfgemeinschaftshauses ist
immer noch nicht angebracht und die Kratzer in der Tapete nicht beseitigt.

Herr Märtens merkt noch an, dass an der Brandensteiner Straße Nr. 10 der
Gasschieber noch immer nicht repariert wurde.

Frau Wille fügt noch hinzu, dass die Bushaltestelle nicht schön aussieht, das
Blumenbeet müsste mal gereinigt werden.

Herr Voth verliest noch die Einladungen zum Weihnachtsleuchten und Advent am
Rathaus und informiert, dass es in Gladau dieses Jahr keine Weihnachtsstraße
geben wird. Die fehlenden Punkte hinsichtlich der Anfragen des OR sollen noch
nachgereicht werden.

Herr von Ostau meldet sich nochmals zu Wort. Der Schornstein mit Storchennest auf
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seinem Gelände hat bedenkliche Risse.
Herr Voth entgegnet, dass dies in der Zuständigkeit des Eigentümers liegt, er aber
evtl. beim Storchenhof die Möglichkeit hat nachzufragen. Er möge bei der Stadt direkt
um Hilfe bitten als Eigentümer.
Herr Krüger erklärt, dass es die Möglichkeit der Ersatzvornahme gibt, weil eine
Gefahr davon ausgeht.

Herr von Ostau meldet schon eine Osterfeuer 1 Woche nach Ostern im nächsten Jahr
an.

Herr Voth beendet den öffentlichen Teil um 19.50 Uhr.

TOP 14 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der
nichtöffentlichen Sitzung
Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her um 20.40 Uhr.

TOP 15 Schließung der Sitzung
Die Sitzung
wurde um 20.40 Uhr geschlossen.

(Klaus Voth) (Annett Hannemann)
Ortsbürgermeister Protokollantin


